



## INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL

C. LIC. JESUS HERNANDEZ DIRECTOR DE VINCULACION GUBERNAMENTAL DELA SECRETARIA DE PLANEACION Y REPRESENTANTE PERSONAL DEL C. GOBERNADOR DE NUESTRO ESTADO LIC. EMILIO GONZALEZ MARQUEZ.

C. DIPUTADOS.

HONORABLES MIEMBROS DEL H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE LA MANZANILLA DE LA PAZ, JALISCO.

FUNCIONARIOS DE LAS DIFERENTES DEPENDENCIAS GUBERNAMENTALES.

FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS, COMPAÑEROS DE ESTA ADMINISTRACION.

HONORABLE PUEBLO DE LA MANZANILLA DE LA PAZ, JALISCO.

SEÑORES Y SEÑORAS, AMIGOS TODOS.

Dando cumplimiento a lo establecido en la Fracción VIII del Artículo 47 de la Ley de Gobierno y Administración Pública Municipal y conforme al acuerdo de Ayuntamiento de la Sesión Ordinaria del día 09 de noviembre del 2008, Acta No.32, me presento ante todos ustedes a rendir mi Segundo Informe de Actividades de esta Administración, cuyo periodo comprende del 1 de diciembre del año 2007 al 30 de noviembre del año 2008.

Al tomar posesión del cargo estuvimos consientes de que nuestra visión y misión era el servir a todos los habitantes de nuestro municipio, buscando siempre la mejor solución a sus problemas. Gracias a la confianza de ustedes habitantes del Municipio de La Manzanilla de la Paz, hemos podido avanzar y lograr un sin fin de proyectos, obras, acciones y servicios en beneficio y progreso de nuestra municipalidad, gracias por el apoyo depositado en mi persona que créanme no será defraudado, pues tanto un servidor como todos los colaboradores nos hemos entregado en tiempo, mente, cuerpo y espíritu al servicio total de nuestra querida MANZANILLA DE LA PAZ, gracias a Dios hemos sido fuertes ante las adversidades de nuestra encomienda, han salido a flote nuestras virtudes, dones y cualidades pero también nuestros errores y debilidades. Sin embargo nuestro cometido ha sido y será siempre en beneficio de todos sin importar clase social, cultura, religión y mucho menos partido político. En esta administración hemos atendido a todos por igual y jamás hemos tenido desigualdad absolutamente con nadie, siempre que alguien me aborda con cualquier solicitud es bien atendido y nunca e negado ningún favor ya sea de forma oficial o incluso particular, e tratado de apoyar en forma positiva dentro de mis posibilidades a todos aquellos que algo me han solicitado. Nunca en mis discursos, gacetas, informes, actividades o acciones e atacado a nadie ni e hablado mal de nadie mucho menos de mis adversarios por que mi único deseo es buscar la unidad de los Manzanillenses y mantener la cordura, educación e imagen que debemos y estamos obligados a tener todos los que nos

decimos ser servidores públicos. Hemos hecho mucho con muy poco y aunque se que faltan cosas que atender, no se si ustedes han notado o no la transformación que le estamos dando a nuestro pueblo. Hemos trabajado con ahínco, respeto y esmero cada día desde el inicio de esta gestión, hemos luchado por resolver los problemas más graves que no ha sido nada fácil sacar adelante y hemos salido avantes pese a la crítica destructiva, al mal entendimiento, la desinformación y la falta de comprensión de varios de nuestros gobernados. Es por ello que hago un llamado a todos ustedes a la unidad a que dejemos todo aquello que lejos de dividirnos afecta, detiene y frena el bienestar de nuestras familias. Todos desde el mas pequeño hasta el mas grande estamos obligados desde ahora a contribuir, esforzarnos y buscar la construcción de una nueva sociedad que sea mas fraterna, solidaria y generosa, una sociedad Manzanillense con mejores oportunidades con mas desarrollo humano, educativo y cultural donde como ahora se vive bien pero se puede vivir mucho mejor.

Sabemos que falta mucho por hacer pero espero contar con su apoyo, ya que para lograr el progreso que todos queremos para nuestro municipio, necesitamos un trabajo de unidad y colaboración entre pueblo y gobierno.

A continuación presentare lo mas relevante de todo lo realizado durante estos 12 meses, los hechos nos respaldan y dicen mas que estas miles de palabras. Finalmente todo lo que hacemos ustedes son quienes lo deben de calificar, ustedes son quienes notan si avanzamos o retrocedemos, los invito a que sean ustedes mismos los jueces que con sinceridad, justicia y verdad nos califiquen.

Quiero expresar mi sincero agradecimiento a los integrantes del Ayuntamiento, funcionarios y colaboradores municipales, a todos y a cada uno de los empleados de los distintos departamentos, ya que con su labor diaria han proporcionado un trabajo honesto responsable y de mucha calidad.

## **H. AYUNTAMIENTO**

En este periodo se han celebrado 15 Sesiones Ordinarias, 3 Sesiones extraordinarias y 2 Solemnes; en la cuales se han tratado diversos asuntos dentro de un marco de respeto y viendo por el bien y progreso del Municipio que representamos. Aunque hemos tenido con alguno de los regidores grandes diferencias que son normales, y que considero mas que políticas son personales, no hemos declinado, los trabajos emprendidos salen a flote siempre en beneficio del pueblo, a veces se tiene una visión diferente cuando se cree que estar en la presidencia municipal. Es tener los cajones llenos de dinero para repartir a diestra y siniestra y hacer con el lo que se quiera, todo tiene un régimen, una regla, un ordenamiento y una legalidad, no podemos salirnos de ella. Cuando pienso en los problemas que enfrentamos, pienso también en todo el sacrificio que se hace y todos los trámites, y vueltas que se tienen que hacer para lograr un proyecto, una obra, un recurso extra. Y que todas las noches sin dormir, las enfermedades, las calumnias, los tropiezos, las angustias y lagrimas valen la pena, si, valen la pena cuando vez que estas logrando el objetivo principal y que pasas por una obra que trajo beneficio a tu pueblo. Quisiera e hiciéramos

conciencia y si se pudiera por que no, hacer comparaciones de nuestro trabajo y el de otras administraciones. Si verdaderamente somos realistas y objetivos nos daremos cuenta del sinnúmero de superación que le estamos dando al Municipio. Mi máximo respeto a todos y cada uno de los señores regidores tanto propietarios y suplentes.

- Resaltan relevantes las siguientes acciones del H. Ayuntamiento:
- Se aprobó de manera unánime la integración de los siguientes Consejos y Comités municipales, así como sus órganos de dirección:

COMITÉ DE PLANEACION MUNICIPAL  
COMITÉ DE DESARROLLO SUSTENTABLE  
COMITÉ DE SALUD  
COMITE DE PROTECCION CIVIL  
CONSEJO DE PARTICIPACION SOCIAL EN LA EDUCACION.  
PATRONATO DE FERIA TAURINA LA MANZANILLA 2008.  
PATRONATO ORGANIZADOR DEL CENTENARIO DE MUNICIPALIDAD DE ESTE LUGAR.

Lo anterior con el objeto de favorecer y promover la participación ciudadana dentro de los campos de acción y las actividades que lleva a cabo el municipio de los diferentes ámbitos de desarrollo social, económico, educativo, deportivo, social, etc.

## **SE CREARON LOS REGLAMENTOS MUNICIPALES**

De: Reconstrucción Y Conservación De La Imagen Urbana, Reglamento de Ecología, Reglamento Sobre La Venta Y Consumo De Bebidas Alcohólicas, Reglamento de Protección Civil, Reglamento de Policía Preventiva Municipal, Reglamento Interior del Ayuntamiento, Reglamento de Aseo Publico, Reglamento del Consejo Municipal de Turismo y Atención al Turista. Los cuales podrás consultar en forma digital en las escuelas, biblioteca pública, Dif Municipal, Presidencia Municipal así como en las dependencias Estatales.

También se están elaborando para su aprobación los reglamentos de participación ciudadana, deporte y juventud, cementerio y rastro.

## **ESTADO QUE GUARDA EL ARCHIVO Y ASUNTOS ESPACHADOS**

Se remitieron:

679 Oficios Diversos  
53 Cartas de Residencia

Se atendieron 1,237 audiencias privadas en su mayoría por el Presidente Municipal buscando siempre la mejor solución en cada uno de ellos; se participo en 67 reuniones foráneas con las diferentes Dependencias Gubernamentales.

En el área de Sindicatura se le ha otorgado atención a las diferentes quejas de la ciudadanía, dándole seguimiento mediante un proceso conciliatorio entre ambas partes. Atendiendo un total de 417 servicios.

## **PROMOCION DE LA PARTICIPACION CIUDADANA**

Hago hincapié que el ayuntamiento en coordinación y apoyo con los ciudadanos ha impulsado varias actividades comunitarias en beneficio de todos.

Quiero agradecer de una forma especial a los maestros y alumnos de los diferentes planteles educativos por su valiosa participación y colaboración en todos los actos cívicos y culturales que el H. Ayuntamiento los a convocado, por su entusiasta participación en los concursos de escoltas, en las campañas de limpieza, en los desfiles del día mundial del agua, de la primavera, en la rosca de reyes, en la posada del pueblo, en las fiestas taurinas y fiestas patrias, en los altares de muertos, en el 99 aniversario de la fundación del municipio, entre otros. Para cada uno de los directores, personal docente y administrativo, padres de familia y alumnos mi agradecimiento.

Hemos sido sede de varias reuniones nacionales, estatales y regionales. Entre las que destaca la reunión de secretarios generales de Gobierno de la zona occidente del País, con la visita de los secretarios de Guanajuato, Colima, Michoacán, Querétaro, nayarit, San Luis Potosí, Aguascalientes Zacatecas y desde luego Jalisco.

Por primera vez en la Historia de este Municipio. Se tuvo la visita de un Secretario de Estado, siendo en ese entonces el Lic. Francisco Ramírez Acuña, Secretario General del Gobierno de la Republica, así como la visita aunque no fue oficial del Secretario General de La Defensa Nacional. En este periodo se han tenido la visita de 8 secretarios del Estado de Jalisco.

Se llevo a cabo la tradicional feria taurina, consideradas como las mejores de toda la región, las cuales fueron lucidas y con gran afluencia turística, gracias a los miembros del patronato quienes reportaron una ganancia total de \$ 116,637.00 mismos que fueron donados por autorización del H. Ayuntamiento a la asociación civil desarrollo integral de adultos mayores para la construcción del asilo. Mi agradecimiento a todos los miembros del patronato y a todos los colaboradores quienes trabajaron voluntariamente y mi felicitación a la Señorita Esther Pantoja Cárdenas quien fue elegida reina de las fiestas taurinas 2008.

Se integro el comité de festejos patrios encabezado por el C. Manuel Alejandro Sánchez Espinoza, a todos los integrantes quiero agradecer su apoyo y colaboración

durante el certamen Señorita Manzanilla 2008, en el cual resulto ganadora la Señorita Alejandra Guadalupe Maya Salcedo, así mismo les expreso mi gratitud a todas las señoritas participantes en el certamen, pues gracias al esfuerzo de todos resulto muy lucido e hicimos un certamen de alta calidad y unas fiestas patrias dignas de los Mexicanos.

## **PROGRAMAS**

Durante este tiempo se desarrollaron algunos programas los cuales hago mención:

Participamos en el programa de la Red Nacional de Municipios Por la salud, siendo ganadores del proyecto: "Por un Municipio Saludable con menos Obesidad calificado con 96 puntos siendo uno de los 5 Municipios ganadores a nivel federal en todo el Estado.

Con el programa OPORTUNIDADES se benefician a 356 familias quienes reciben su apoyo económico a través de la SEDESOL, de igual manera el programa 70 y más beneficia a 387 adultos mayores logrando con ello que el 100 % de nuestros habitantes de esa edad reciban el apoyo. Anualmente se entregan aproximadamente \$.- 5'422,000.00 de apoyo a estas familias.

Mediante el programa LLEGA, se sigue apoyando a 60 jóvenes con 60 becas para estudiantes que se trasladan a diferentes ciudades para continuar sus estudios a nivel profesional. Quienes reciben un estímulo económico de entre 1,500 y 3,800 pesos trimestrales. Dando un aproximado de \$ 480,000.00 pesos anuales.

Se implemento el programa LLEGA EN BICICLETA, donde se beneficiaron a los alumnos de secundaria y preparatoria de nuestra Cabecera Municipal, Villa Morelos y la Soledad. Regalando un total de 119 bicicletas.

Con el programa PACE transformamos la imagen urbana de todo el Municipio mediante la compra de 1,250 latas de pintura con lo que se están pintado todas las fachadas de los edificios públicos y casas habitación de la cabecera Municipal y del total de las localidades.

A través del programa Mejora Tu Casa impartido por la Secretaria de Desarrollo Humano, se beneficio a ocho familias de las comunidades otorgándoles un tinaco con cisterna y bombas para el almacenamiento de agua.

El sistema DIF Municipal, como escuchamos en su informe hace dos días, a hecho mucho por la Asistencia Social apoyando a los mas desprotegidos con despensas, desayunos calientes y fríos, con el comedor asistencial, con los talleres de capacitación y desarrollo, con la formación de grupos culturales como los coros que amenizan las misas dominicales, el ballet folclórico, el grupo versátil musical Manzanilla, entre otras muchas actividades, por lo que agradezco el empeño, esmero y trabajo de mi amiga la Presidenta de este Sistema Gabriela Gallardo Preciado del Director Manuel Alejandro Sánchez Espinoza y a todos sus colaboradores.

## SERVICIOS PUBLICOS

### 1- AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO

- En coordinación con CEA y el programa PROSAPIS Se termino la zonificación de las redes de agua potable y cambio de válvulas en la cabecera municipal con un costo de \$1'417,572.36.
- Se Concluyeron las obras de los 2 pozos profundos de Villa Morelos y Las Cuevas el primero no dio resultados y el de Las Cuevas ya esta funcionando y beneficia además a la Soledad y la Tienda Nueva, cabe destacar que para concluir estos 2 pozos se tuvieron que pagar deudas económicas de \$678,270 pesos además de construir las líneas de conducción del pozo de las cuevas y electrificación.
- Para darle solución definitiva a la escases de agua en Villa Morelos, Se esta construyendo una planta potabilizadora en coordinación con CEA.

Actualmente se cuenta con un padrón de 1017 tomas domestica y 93 tomas de ganado, siendo un total de 1,110 tomas. Hasta la fecha se han pagado 850 tomas domesticas y 23 de ganado. Así mismo se cuenta con 158 morosos quienes no han cubierto su pago desde hace mas de cinco años a quienes invito a cumplir con esta obligación. Esta oficina genero un ingreso de \$ 393,447.00. En todo el año. Y se invierte en el servicio más del millón de pesos por lo que no es redituable debido a que se paga por toma únicamente 1 peso por día de agua potable.

Se que actualmente estamos sufriendo la mala distribución de este vital liquido, sin embargo exijo que lo cuidemos, por que según estudios el agua que da el pozo y los manantiales son suficientes, desgraciadamente existen muchas fugas interiores y quienes tienen muchas tomas clandestinas. Sin embargo haremos todo lo posible para construir el próximo año un pozo mas que pueda ayudar a tener agua limpia todos los días en todas las casas de la cabecera municipal. Mi agradecimiento por la gran labor que llevan a cabo desde el Director del departamento Miguel Ángel Maya y sus colaboradores.

### 2- RASTRO MUNICIPAL

En el rastro municipal se reparo un polipasto que es utilizado para cargar reses, así mismo se le dio mantenimiento al sistema eléctrico.

Informo que durante estos doce meses se sacrificaron:

- 327 cabezas de ganado vacuno
- 742 cabezas de ganado porcino

### **3-DRENAJE Y ALCANTARILLADO**

Se desazolvaron los ríos Guadalajaraita, La loma y la Pasión así como la continua reconstrucción y mantenimiento de los drenajes y alcantarillas

### **4- MEJORAMIENTO Y CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE**

El Ayuntamiento En coordinación con las escuelas los beneficiarios del programa LLEGA el Profesor Humberto Acevedo y la Regidora de Salud Felicitas Espinoza, han realizado 4 brigadas profundas de limpieza, deshierbe y recolección de basura. Aunque somos un pueblo limpio hago hincapié en que sigamos barriendo día a día nuestras calles y baldíos.

Se nos dono por parte de la CONAFOR la cantidad de 5000 pinos, los cuales fueron plantados en la sierra del Tigre, unidad deportivita de la cabecera municipal y Delegación Villa Morelos.

Se esta trabajando en conjunto con la SEMADES y Cinco Municipios de la Región 05 Sureste para la construcción de un relleno sanitario, y con ello favorecer el medio ambiente de nuestra región

Se esta gestionando la compra de un nuevo camión compactado para la basura ya que el actual que supuestamente era nuevo se descompone cada semana.

### **5.- REGISTRO CIVIL**

La oficial del registro civil tuvo que emigrar a otro país por lo que se opto por nombrar como auxiliar a la Srita. Alejandra Martin del Campo a quien agradezco su buena disposición todo el trabajo que desempeña en esta administración. Durante estos 12 doce meses se llevaron a cabo los siguientes levantamientos:

#### **Cabecera Municipal:**

37	Registro de nacimientos
23	Matrimonios
17	Defunciones
14	Inscripción de nacimientos
5	Divorcios
10	Constancias de inexistencia
1,674	Actas solicitadas

#### **Delegación Villa Morelos:**

11	Registro de Nacimientos
2	Defunciones
2	Matrimonio

A la vez informo que se esta realizando la digitalización de todos los libros para en un futuro expedir las actas ya digitalizadas con su CURP.

## **6- SEGURIDAD PÚBLICA**

Cabe señalar que hacemos honor al nombre de nuestro pueblo Manzanilla de la Paz, pues en el año solo se detuvieron por falta administrativa a 9 personas y 6 delincuentes que fueron remitidos a la autoridad competente, se está trabajando conforme a la Ley y todo infractor ha sido sancionado y consignado de acuerdo a su falta.

El gobierno del Estado tuvo a bien apoyarnos con 2 patrullas nuevas que son una gran ayuda ya que las que teníamos estaban en pésimas condiciones.

Se participo en tres operativos dentro del municipio por parte del Consejo de Seguridad Pública de la Región 05 Sureste. Nuestra policía detuvo 2 bandas de delincuentes una de robacuatrimotos y otra de secuestradores. Que fueron entregadas al ministerio público. Mi más sincero agradecimiento a todo el cuerpo de seguridad publica Municipal desde el director Alejandro Sánchez, al comandante y su equipo de trabajo.

## **7- JUNTA MUNICIPAL DE RECLUTAMIENTO**

Durante el presente año en la Junta Municipal de Reclutamiento a mi cargo, registró un total de 21 Jóvenes del Servicio Militar Clase 1990, Anticipados y Remisos.

## **8- ACTIVIDADES CULTURALES**

Se llevaron a cabo 21 eventos culturales con la intervención de grupos artísticos de la Secretaria de Cultura del Estado, Ballet de los Municipios Vecinos y la participación de los grupos de nuestra Cabecera Municipal, mi agradecimiento a todos los grupos culturales a los coros, las bandas musicales, mariachi, orquesta y por supuesto al Ballet Azteca de nuestro Municipio.

El pasado 22 de octubre se inicio con el arranque de actividades en conmemoración del cien aniversario de la fundación de nuestro Municipio. En esta fecha se celebro el 99 aniversario con la participación del 9º Batallón de Infantería de Sayula Jalisco, quienes presidieron los honores correspondientes y encabezando el desfile cívico, seguido por personal de las diferentes estancias gubernamentales federales y estatales así como las instituciones educativas de nuestro Municipio, gracias a todos y a cada uno de los participantes en este acto tan relevante.

Por primera vez se elevaron altares de muertos desde el panteón hasta la plaza principal, día que lucio y dio realce a nuestras tradiciones Mexicanas.

Se llevó a cabo el día del músico con un evento extraordinario gracias a todos los grupos musicales participantes.

En el Área de Turismo se realizaron 10 sesiones del Consejo de Promoción Turística Sierra del Tigre con el objeto de promover el Municipio en el entorno regional. Se participo con un Stand en la Feria Jalisco es Turismo para Todos en Guadalajara Jalisco. Se tuvieron varias entrevistas con medios de comunicación como televisa, TV. Azteca, prensa y entrevistas en vivo en la radio, además se gravaron los programas de KIOSKO EN KIOSKO, de canal 7, sobre ruedas de la UNAM, día de muertos por canal 4 y un programa de la UDG, a quienes agradezco su apoyo por difundir últimamente programas sobre atractivos turísticos de La Manzanilla de la Paz.

## **9. - DEPORTES.**

En cuanto a deportes se ha apoyado dentro de las posibilidades con materiales deportivos, nuestros equipos han participado en encuentros regionales y estatales donde ponen en alto el nombre de la Manzanilla, gracias por su participación.

## **10.- ALUMBRADO PUBLICO**

El alumbrado público es lo que mas nos eroga gasto, por lo que nos dimos a la tarea de cambiar todo el alumbrado público sustituyendo las lámparas de 150 watts de vapor de sodio por las lámparas ahorradoras de 65 watts, así mismo se repararon un total de 287 lámparas ya existentes y se instalaron 37 lámparas nuevas.

## **11.-SERVICIOS DE SALUD**

Mi agradecimiento a la regidora de salud, quien junto con su consejo y los planteles educativos han realizado brigadas de limpieza y deshierbe así como la feria de la salud, entre otras muchas actividades.

Hago mención que se estado prestando el servicio de la ambulancia a todas aquellas personas que lo han requerido. Hasta la fecha se han otorgado 110 traslados en su mayoría gratuitos y otros a bajo costo. Se ha otorgado el servicio de la ambulancia a otras municipalidades que nos han requerido.

Gracias a nuestro Gobernador se nos otorgo en comodato a través de la Secretaria de Salud, una ambulancia NUEVA para el servicio de está municipalidad.

## **12.-PANTEÓN MUNICIPAL.**

Todos sabemos que ya no existe un solo espacio en el panteón municipal, nos dimos a la tarea y estamos logrando ampliar el panteón a través de la construcción de puentes, alcantarilla de más de 500 mts. Y relleno a un costado del mismo con lo que estaremos otorgando alrededor de 1,600 lotes y espacios mas para el servicio del Municipio.

## DESARROLLO RURAL

Informo las actividades correspondientes a estos 12 meses del departamento del Consejo para el Desarrollo Rural Sustentable de nuestro Municipio en los diferentes programas que a continuación menciono:

**Se implementaron 6 Huertos Familiares** en coordinación con SEDER y el DIF Municipal en las comunidades de mayor marginación del municipio 3 familias de la Tuna y 3 familias de la Sabinilla, con una inversión total de \$62,524.01.

**Se autorizaron 3 proyectos de PROJAL** con lo que se instalaron una carpintería, un taller de escobas y trapeadores para la tercera edad y uno mas de artesanías con una inversión de \$150,000.00.

**Programa para la Adquisición de Activos Productivos 2008:** por parte de la SAGARPA – SEDER, dentro de los programas en coejercicio 2008 se realizaron en total 52 solicitudes en el municipio de las cuales:

- Seis solicitudes son del componente de capacitación y asistencia técnica haciendo una inversión de \$ 1'475,200.00.
- Se aprobaron 6 solicitudes del componente agrícola beneficiando con ello a 6 familias con una inversión de \$ 606,497.00.
- 7 solicitudes del componente ganadero, con una inversión de \$ 539,504.25 directa al municipio y beneficiándose 7 familias.
- 15 solicitudes del componente desarrollo rural, con una inversión de \$ 1'083,686.39 directa al municipio y beneficiando a 20 familias en proyectos como adquisición de equipo de lácteos, talleres de herrería, corrales de manejo, talleres de carpintería, equipo para restaurantes, instrumentos musicales, entre otros.

En total se aprobaron 41 solicitudes con una inversión de \$ 4'054,887.64. En conjunto con el Gobierno Federal, Estatal y productores del Municipio dentro del Programa Adquisición de Activos Productivos 2008.

Cabe hacer mención que en conjunto con el Consejo para el Desarrollo Rural Sustentable de La Manzanilla de la Paz, se gestiono una inversión de \$ 4'267,411.65 aproximadamente 63% más que el año 2007. Y 220 % más que el año 2006.

Mi agradecimiento a la PROMEFOR Lic. Edith Alejandra Morales Barragán, por todo el apoyo brindado hacia este municipio. Y por ayudarnos en la gestión de todos estos proyectos.

## HACIENDA MUNICIPAL

No solamente manejamos con honestidad y transparencia los recursos económicos del pueblo, el criterio que rige la Tesorería es el de la eficiencia, transparencia y honestidad dando a conocer los egresos, poniendo a su disposición las cuentas públicas para que tengan conocimiento en que se gasta el dinero del pueblo.

Informo a continuación el estado financiero generado mediante registro contables mensuales que permiten confiabilidad.

**TESORERIA MUNICIPAL DE: LA MANZANILLA DE LA PAZ,  
JALISCO.**  
ESTIMACIONES COMPRENDIDAS DEL 1 DE ENERO AL 15 DE  
NOVIEMBRE 08

**EXISTENCIAS AL 1RO  
DE ENERO DEL AÑO  
2008** 1,304,489.00

<b>Titulo</b>	<b>Capitulo</b>	<b>Descripción</b>	<b>INGRESO ESTIMADO</b>
		<b>INGRESOS</b>	<b>ANUAL</b>
1	0	<b>IMPUESTOS</b>	872.233,46
2	0	<b>CONTRIBUCIONES ESPECIALES</b>	-
3	0	<b>DERECHOS</b>	775.137,70
4	0	<b>PRODUCTOS</b>	65.416,22
5	0	<b>APROVECHAMIENTOS</b>	9.100.940,90
6	0	<b>PARTICIPACIONES</b>	9.365.377,49
7	0	<b>APORTACIONES FEDERALES</b>	2.581.550,24
		<b>SUMAN LOS INGRESOS</b>	<b>22.760.656,01</b>
		<b>SUMA DE LAS EXISTENCIAS Y LOS INGRESOS</b>	<b>24,065,142.01</b>

Titulo	Capitulo	Descripción	EGRESO ESTIMADO
		<b>EGRESOS</b>	<b>ANUAL</b>
1000	0	<b>SERVICIOS PERSONALES</b>	3,113,227.20
2000	0	<b>MATERIALES Y SUMINISTROS</b>	1.444.481,49
3000	0	<b>SERVICIOS GENERALES</b>	1.695.070,18
4000	0	<b>SUBSIDIOS Y SUBVENCIONES</b>	620.005,94
5000	0	<b>BIENES MUEBLES E INMUEBLES</b>	33.840,00
6000	0	<b>OBRAS PUBLICAS</b>	15,607,090.80
7000	0	<b>EROGACIONES DIVERSAS</b>	19.826,40
9000	0	<b>PAGO DE DEUDA PUBLICA</b>	1.421.203,01
		<b>SUMAN LOS EGRESOS</b>	<b>23,954,742.02</b>
		<b>EXISTENCIAS AL 15 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2008</b>	<b>110,400.00</b>

## CATASTRO

A  
 ctualme  
 nte  
 existen  
 2,378  
 cuentas  
 catastrales  
 vigentes  
 , de las  
 cuales  
 1,603  
 cuentas  
 urbanas  
 y 775  
 cuentas  
 rusticas.  
 Informo  
 que  
 durante  
 estos  
 doce

meses están pagadas 1387 urbanas con un saldo de \$331,774.07 y 634 rusticas con un ingreso de \$ 113,932.47 dando un total de \$ 445,706.54, quedando pendiente por cubrir a pagar 357 cuentas con un saldo de \$ 450,984.43 por lo que invito a todos estos deudores a colaborar con el pago de sus impuestos mismos que se verán reflejados en servicios y mas obras públicas.

## OBRAS PÚBLICAS

### OBRAS DIRECTAS DEL MUNICIPIO



Construcción de Empedrado Zampeado ahogado en cemento a 20 cm. de espesor con huellas de adoquín en la calle Plutarco Elías Calles, con una inversión de \$.- 411,433 obra pagada en su totalidad por el Municipio.



Construcción de Empedrado Zampeado ahogado en cemento a 20 cm. de espesor con huellas de adoquín en la calle Margarita. Con una inversión de \$ 743,511.00 pagados también por el Municipio.

- ✓ Cambio de alumbrado publico, con lámparas ahorradoras de 65 y 80 watts en la cabecera municipal con una inversión de \$ 158,085.33.
- ✓ Rehabilitación y mantenimiento de brechas en las localidades de La Soledad, La Sabinilla – Brecha El Chiflón – Valle Florido, en conjunto con la Secretaria de Comunicaciones y Transportes, 50 kilómetros aproximadamente.
- ✓ Se cunetearon y emparejaron algunos tramos de todas las brechas del Municipio.
- ✓ Rehabilitación y bacheo de empedrados en las diferentes calles de la cabecera municipal.
- ✓ Rehabilitación y mantenimiento al colector principal.
- ✓ Mantenimiento al Corredor Turístico Sierra del Tigre.
- ✓ Se acondiciono un nuevo basurero Municipal en la propiedad del SR. GABRIEL FIGUEROA quien amablemente facilita estos terrenos para desechos, el mantenimiento del basurero municipal. Lleva consigo una importante inversión económica debido a su continuo proceso de cubrimiento, saneamiento y cercado.
- ✓ Se instaló una nueva línea de agua potable por la calle Sierra Bonita de aproximadamente 70 metros.
- ✓ Se construye actualmente el nuevo espacio del panteón municipal.
- ✓ Conexión de línea de agua del deposito a la línea ya existente de aproximadamente 428 metros en la localidad La Soledad.
- ✓ Conexión de línea de agua del deposito a la línea ya existente de aproximadamente 450 metros en la localidad Las Cuevas.
- ✓ Reparación de drenaje por las calles Francisco I. Madero, Moctezuma y Morelos.
- ✓ Construcción de alcantarilla de 12 metros en calle Antonio Bravo.
- ✓ Rehabilitación de alcantarilla en la plaza de toros.



Desazolve, limpieza y mantenimiento de la Presa El Chiflón.



Construcción de muro de contención en la calle 5 de mayo.

### **OBRAS AUTORIZADAS PARA EL MUNICIPIO DE LA MANZANILLA DE LA PAZ, JALISCO, CON LA APORTACION DEL GOBIERNO FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPAL DURANTE EL EJERCICIO FISCAL 2008**

A través del **PROGRAMA IMAGEN URBANA TURÍSTICO** se esta llevando a cabo la Construcción del Mirador Turístico el Centenario en la Manzanilla de la Paz con un monto de \$3'000,000.00 (Tres millones de pesos) correspondiendo una aportación tripartita de \$1'000,000.00, respectivamente de los Ejecutivos Federal y Estatal, así como del Gobierno Municipal. Este proyecto contempla la construcción en lo más alto del cerro pelón de un asta bandera monumental, comedores, baños ecológicos, chozas, explanada y una torre faro mirador turístico, así como escalinata reapertura empedrado y mantenimiento de las brechas de ingreso, y área de estacionamiento. Esta obra inicio su construcción a principios de noviembre pasado por lo que a la fecha lleva un avance del 20 % y se pretende su conclusión total para marzo próximo.

En coordinación con el **PROGRAMA FONDEREG 2008**, se están ejecutando las siguientes obras:



Construcción de Empedrado Zampeado ahogado en cemento en la Calle Josefa Ortiz de Domínguez, a 20 cm. de espesor con huellas de adoquín. Con una inversión total de \$2'211,327.80, recursos estatales por el monto de \$1'105,663.90 y recursos municipales de La Manzanilla de la Paz Jalisco por la cantidad de \$1, 105,663.90 se contempla la aportación de los vecinos. Esta obra apenas se ha iniciado en días anteriores por lo que apenas representa un 10 % de su avance.



Empedrado Zampeado ahogado en cemento a 20 cm de espesor con huellas de adoquín, cambio de algunas líneas de agua y drenaje de la Calle Juárez. con una inversión total de \$2'162,074.00, aportando el Estado el 50 % y el otro 50 el Municipio.

Entre el H. Ayuntamiento y **PROGRAMA 3 X 1 FEDERAL**, se esta llevando a cabo la Obra Denominada Construcción de Torre Mirador Turístico anexo a la Parroquia en su primera etapa con una inversión de \$2'000,000.00, de los cuales el Gobierno Federal aportara \$500,000.00, Gobierno Estatal \$500,000.00 y el Municipio \$1'000,000.00. Esta obra será de las más importantes de nuestra administración, ya que contempla la construcción de la segunda torre de nuestra iglesia con elevador,

iluminación y mirador turístico con telescopios, además de iluminación de toda la iglesia así como construcción de cúpula y re protección de la torre existente.

Quiero hacer mención que llevar a cabo esta obra con lo proyectado cuesta mucho dinero, nos hemos dado a la tarea de conseguir y programar los recursos y hemos encontrado respuesta positiva por lo que la segunda etapa esta incluida en FONDEREG 2009 y la tercera a través de la Sria. De cultura, apoyos que conseguí gracias a la colaboración del Lic. Jesús Hernández quien hoy representa a nuestro gobernador y a quien le expreso mi gratitud por ayudarnos a hacer realidad este sueño Manzanillense con la ejecución de esta tan importante obra.

A través del **PROGRAMA PACE** estamos construyendo el Salón de usos múltiples y Capilla en la localidad de La Sabinilla. Con una inversión de \$.- 498,711.00

Dentro del **PROGRAMA 3 X 1 ESTATAL**, se están haciendo las siguientes obras:

- Construcción de puente vehicular por la calle Abasolo (por donde se ubica la oficina de la Asociación Ganadera).
- Construcción de la primera y segunda etapa de empedrado zampeado (8000 m<sup>2</sup>) en la calle Centenario,

Ambas obras con una inversión de \$1'246,400.00

Por el **PROGRAMA FISE 2008**, se están construyendo las siguientes obras:

- Construcción de parque rustico en la localidad de La Soledad. Con una inversión de \$ 420,000.00 aportando el Estado el 70% y el Municipio el 30% restante. Esta obra será construida en el terreno donado por el agente Municipal de la Soledad el Sr. Luis Montiel.
- Segunda etapa y Conclusión de la Unidad Deportiva en la Delegación Villa Morelos donde se pretende instalar área de juegos infantiles, cerco perimetral y construcción de más chozas comedores y asadores para recreación, con una inversión de \$460,000.00
- Construcción de escalinata, empedrado, y apertura de calle en la presa el Chiflón que conecta con la calle Sierra Volcanes. Obra que ya se ha iniciado y se pretende concluir en enero 2009., con una inversión de \$320,000.00.

**Por parte del Congreso del Estado fueron aprobadas y etiquetadas las siguientes obras:**

- Construcción de Nueva Unidad Deportiva en la Cabecera Municipal con una inversión de \$ 1'824,000.00 para la construcción de esta obra se esta realizando el proyecto ejecutivo para determinar si se construye en el terreno donado por el Sr. Ramón López Díaz, a un costado del cerrito o en el terreno municipal o frente a la Secundaria Técnica. La obra se planea inicie a mediados de diciembre próximo.
- Construcción de Nueva Casa de la Cultura en la Cabecera Municipal. Con una inversión de \$ 2'532,000.00 aportando el Estado \$ 1'624,000.00 y el Municipio \$ 500,000.00 mas la compra de terreno por \$ 400,000.00 así como mano de obra y material de la región. Esta obra inicia su proceso de construcción el 8 de diciembre próximo.
- Realización del Proyecto ejecutivo en relación a la Construcción de Portales en la Calle Juárez dentro de la Cabecera Municipal primera etapa, esta obra tiene un costo aproximado a \$ 1'286,400.00 a la fecha solo se cuenta con la cantidad de \$ 290,000.00 por lo que no se a iniciado su construcción hasta conseguir los recursos faltantes.

Así mismo nos están autorizadas las siguientes obras que a continuación hago mención:

- ✓ Construcción de 6,000 mts. Cuadrados de Empedrado Simple en calle Centenario (hasta la nueva unidad deportiva). Que entroncara con la calle Plutarco Elías Calles.
- ✓ Ampliación de la carretera Tuxcueca – La Manzanilla-Mazamitla. Obra directa del Gobierno del Estado con una inversión de \$ 110, 000,000.00 que alcanzaran para la construcción de la primera etapa que llega hasta el km. 31 que es exactamente donde concluye el territorio Manzanillense. La segunda etapa esta por licitarse y aprobarse el recurso faltante para concluir la hasta el hermano pueblo de Mazamitla. Gracias a la gestión de todos los presidentes Municipales que conformamos esta región, nuestro Gobernador tuvo a bien apoyar con todo el recurso para esta tan importante obra, que a la fecha se esta realizando a través de la SEDEUR y que traerá bastante turismo y desarrollo a La Manzanilla de la Paz y a la región.
- ✓ Elaboración del proyecto ejecutivo para la construcción de planta de tratamiento de aguas residuales. Con una inversión aproximada a \$

690,000.00 correspondiendo aportar al Municipio el 20 % y el resto a CEA a través del programa PROSAPIS 2008.

✓ Construcción de la casa DIA (desarrollo integral de Adultos mayores) Asilo de Ancianos a favor de la Asociación Civil denominada "Desarrollo Integral de Adultos Mayores La Manzanilla de la Paz A.C.". con la Aportación por parte de la Secretaria de Desarrollo Humano a través del apoyo a organizaciones civiles por la cantidad de \$. 500,000.00 así como el ingreso total de las fiestas taurinas 2008 por la cantidad de \$ 116,637.00 que tubo a bien donar el H. Ayuntamiento para esta obra. Se han recibido donaciones de familiares extranjeros y vecinos de ese lugar por la cantidad de \$ 36,400.00 faltarían alrededor de \$ 987,000.00 sin embargo comprometido con la tercera edad lo dije y lo reafirmo antes de entregar mi administración abre de concluir esta obra de gran beneficio social, aunque tenga que sacar recursos de debajo de las piedras por que para mi la gente mayor a dado mucho y algo debemos regresarles, mi máximo respeto, cariño y afecto a mis amigos de la tercera edad.

✓ Construcción De Planta Potabilizadora En Villa Morelos: Obra consistente en Planta Potabilizadora, electrificación, equipamiento y línea de conducción, en la localidad de Villa Morelos Con un costo de \$1'378,000.00 entre CEA y Ayuntamiento.

✓ Apertura de una nueva calle en la Cabecera Municipal que unirá las calles Hidalgo, Victoria y Progreso con el corredor turístico Sierra del Tigre, esta calle se abre a un costado del río de la Pasión.

Se concluyo la obra del Pozo de Las Cuevas en su totalidad y con ello brindar un mejor servicio de agua potable a la ciudadanía de la Tienda Nueva, Las Cuevas y la Soledad.

Además de estas obras hemos concluido las obras siguientes:

Construcción de empedrado zampeado en las calles, Morelos, Donato Guerra, Victoria, Centenario, Javier Mina y 5 de mayo con la construcción de mas de 14,000 metros cuadrados y con una inversión de mas de 7 millones de pesos.

Construcción de los arcos de ingreso a este lugar y la primera etapa del expo centro artesanal con una inversión de \$ 1'344,500.

Construcción de arcos de cantera en la explanada cultural y remodelación de la plaza principal con una inversión de 850,000.00.

Construcción de nueva unidad deportiva en Villa Morelos con una inversión de 1°244,000.00.

Construcción de 11 nuevas líneas de agua potable inversión de 675,000.00.

Como pueden ver con todas estas obras y muchas mas que son directas y de mantenimiento que no menciono, estamos haciendo mas obra publica que nunca, como nunca antes se han traído apoyos y resultados directos y reales. Hemos rebasado en mas de un 1,600 % nuestro presupuesto en gestión para obra pública y como nunca antes ahí están los resultados.

Además con estas obras generamos 347 empleos y a través de talleres y apoyos directos generamos 211 empleos mas.

## ACCIONES Y LOGROS

- Aprobación para la puesta en marcha de nuestra Casa Universitaria a través de la Universidad de Guadalajara en la que se podrá estudiar 5 carreras en línea.
- Creación de una pagina de Internet, que en corto plazo estará funcionando.
- Creación de reglamentos: Ecología, Construcción, Giros Restringidos y Reglamento Interno de la Dirección de Seguridad Publica Municipal.
- Gestión para la donación de 38 toneladas de cemento para la construcción del Centro de Rehabilitación de alcohólicos de este lugar. Mas 58 toneladas del programa mano de obra campesina.
- Gestión con el Gobierno del Estado para la aprobación y registro de la Asociación Civil Adultos Mayores de La Manzanilla de la Paz A. C.,
- Gestión de equipamiento de patrullas, armamento y equipo de radiocomunicación para la Dirección de Seguridad Publica Municipal.
- Implementación del programa Agenda desde lo local donde obtuvimos 19 certificados en verde y obtuvimos el primer lugar por gestión gubernamental, mediante el cual recibimos reconocimiento honorifico del Gobierno de la República y reconocimiento de Alianza por Jalisco.
- Después de tanto insistir y gestionar hemos logrado certificar La Manzanilla de la Paz como destino Turístico Nacional de montaña. E iniciar con las competencias de potencialidad para ser un pueblo mágico.

## PROYECTOS A FUTURO.

Construcción de avenida desde el ingreso junto a los arcos hasta la salida de la Cabecera Municipal en la Colonia Lázaro Cárdenas, que incluye camellón central, áreas verdes y cuatro carriles.

Construcción de empedrado zampeado en la localidad de Las Cuevas.

Construcción de la segunda etapa del Expo Centro Artesanal La Manzanilla de la Paz.

Perforación de un nuevo pozo de agua potable en la Cabecera Municipal.

Rehabilitación de caminos saca cosechas.

Construcción de empedrado zampeado ahogado en cemento con huellas de adoquín en las calles Ávila Camacho, Aldama y Niños Héroe.

Construcción de planta de tratamiento y colector de aguas negras con una inversión de aproximadamente 22'000,000.00 por CEA Y el Municipio. Obra que en realidad jamás pensé lograrla y que a la fecha existe ya el proyecto ejecutivo.

Obra de cableado subterráneo en la cabecera Mpal. A través de la CFE con una inversión aproximada de \$ 19'000,000.00.

Construcción de portales en la calle Juárez.

Construcción de plazoleta en la comunidad el aguacate.

Construcción de empedrado en la brecha la soledad-la tuna (se esta haciendo la gestión del pavimento y construcción de carretearen para esa brecha).

Construcción del monumento del CENTENARIO en coordinación con CONACULTA con una inversión aproximada a \$ 4'600,000.00; obra que fue solicitada y autorizada personalmente por el Presidente de la República Lic. Felipe Calderón Hinojosa.

Construcción de nueva línea de agua potable para los ganaderos de las callecillas, la gatillera y el agua escondida.

Entubamiento del agua del vertedero de la presa el chiflón e implementación de sistema de riego.

Construcción de domo recreativo de usos múltiples en Villa Morelos.

Construcción de empedrados múltiples y apertura de nuevas calles y caminos en la comunidad de las Cuevas.

Construcción de plazoleta en la comunidad de la Tuna.

Construcción de capilla de velación.

Construcción de museo histórico de los 100 años de Municipalidad así como la creación de 2 libros de historia.

Finalmente les digo que hemos puesto todo de nuestra parte para que La Manzanilla de la Paz, tenga mas posibilidades de crecimiento, progreso y desarrollo, pese al cansancio, desvelo y presión hemos dado muestras de que lo único que queremos es mejorar junto con ustedes nuestra vida misma y hacer que se note un cambio real de bienestar y servicio para todos.

Amigas y amigos todos, mi vida siempre la he puesto en primer lugar al servicio de mi pueblo, desde pequeño Dios me a dado el don de respetar y servir a mi prójimo, he luchado incansablemente por hacer mis sueños realidad de ver a mi querida Manzanilla progresista y con un mejor desarrollo y calidad de vida. Aunque no soy verdadero político ustedes me han puesto donde estoy y creo que no los e defraudado ni lo voy a hacer nunca, me cueste lo que me cueste estoy convencido y decidido que antes que yo mismo, los amigos o mi propia familia están ustedes mi pueblo, e tratado de hacer lo mejor que puedo aunque como ser humano tengo errores y les pido disculpas por ellos. Pido perdón a todo mi pueblo y Municipio si consiente e inconscientemente les e fallado en algo. Les agradezco a todos ustedes sin distinción de clase social, religión o partido político, el que me ayuden a construir una sociedad mas justa, solidaria y fraterna.

Agradezco en primer lugar a todas las instancias de gobierno federal y estatal su apoyo para con este Municipio. A todos los que colaboran en las diferentes dependencias que han puesto su granito de arena para lograr los éxitos alcanzados. Gracias a C.E.A a la SECRETARIA DE PLANEACION, DE SEDEUR, SEDER, TURISMO, CULTURA, SALUD, FINANZAS, SEGURIDAD PUBLICA, MEDIO AMBIENTE, DESARROLLO HUMANO, PROMOCION ECONOMICA, GENERAL DE GOBIERNO, a la Dirección de Desarrollo Municipal, Sistema DIF Jalisco, al Instituto Del Federalismo, de atención ciudadana, al IJAS, a todas las instancias y trabajadores regionales.

Lic. Jesús Hernández sabemos que Usted es el brazo derecho y el mejor amigo de nuestro Gobernador, me congratulo de contar con Usted y le pido lleve al Lic. EMILIO GONZALEZ MARQUEZ, nuestro máximo respeto y gratitud por todo lo que nos a apoyado, siempre e encontrado una mano muy amiga en el y en todos ustedes sus colaboradores, siempre me han abierto las puertas y eso a hecho que como nunca antes LA MANZANILLA DE LA PAZ tenga tanto progreso y desarrollo, muchas gracias de verdad a mi gobierno estatal por todo su apoyo.

A los Ciudadanos Diputados del congreso del Estado gracias por que se que cuento con ustedes y también me han apoyado bastante etiquetándonos recursos para obra publica.

A los C. Regidores propietarios y suplentes que dentro del marco del respeto hemos discutido y aprobado las acciones que hoy informo.

A mis colaboradores, y trabajadores del H. Ayuntamiento desde el que barre, recolecta la basura, hasta el secretario y tesorero, a todos sin distinción alguna gracias por soportar el doble turno de servicio y la presión que ejerzo sobre ustedes para que todo salga de la mejor manera.

Al Sr. Cura Eduardo Barragán Lepe, gracias por su grata compañía y su indiscutible apoyo.

A mis amigos que desde mi vida publica los tengo olvidados, a veces me llena de tristeza y melancolía el no poder convivir como antes con ustedes, pero el deber me llama.

A mi familia por completo, a mis padres pido disculpas por que en ellos recae el peso de la cruz que llevo a cuestas, gracias por ayudarme a cargarla, por sus preocupaciones, enfermedades por sus desvelos y agonías que les causa el cargo que mi persona ocupa, sepan y estén seguros que e de salir de esta, victorioso y lleno de orgullo, por satisfacción de ustedes y por el amor a México y por el amor a mi pueblo donde naci y donde quiero morir.

LA MANZANILLA DE LA PAZ, es un pueblo hermoso un pueblo encantador, lleno de gente alegre, amable y trabajadora, pueblo de ensueño, encanto y tradición, me siento orgulloso de ser Manzanillense y doy gracias a Dios por haberme hecho nacer en esta época y en este bello lugar, si tuviera la oportunidad de volver a nacer con gran emoción suplicaría volver a mi Manzanilla de la Paz, sin embargo la vida se va, oportunidades de vida solo hay una y debemos valorarla hacer que valga la pena estar aquí, luchemos unidos niños y niñas, jóvenes y muchachas, señores y señoras, tu comunidad espera algo de ti, es tiempo de hacerlo, es hora de luchar por ti, por tu familia, por tu pueblo, por el mundo entero y sobre todo por MEXICO.

A todos ustedes habitantes de todo el Municipio, por su tolerancia, contribución, cariño y comprensión, Muchísimas gracias.

**C.C.P. JUAN MARTIN ESPINOZA CARDENAS  
PRESIDENTE MUNICIPAL  
LA MANZANILLA DE LA PAZ, JALISCO  
DICIEMBRE 05 DEL AÑO 2008.**